

Mercado del crudo, atento a conversación de los países:

Gasolinas suben en medio de tensiones entre Estados Unidos e Irán

Hoy, las bencinas de 93 y 97 octanos aumentarán \$13,4 y \$18,2 por litro, respectivamente.

EYN

Las gasolinas aumentarán hoy, en un contexto marcado por la volatilidad del mercado petrolero internacional y las crecientes tensiones geopolíticas entre Estados Unidos e Irán.

Según informó la Empresa Nacional del Petróleo (Enap), las bencinas de 93 y 97 octanos aumentarán \$13,4 y \$18,2 por litro, respectivamente. El kerosene doméstico experimentará un incremento de \$67,1 por litro. El alza en el precio de las gasolinas presiona al alza la inflación. En contraste, el diésel registrará una disminución de \$12,3 por litro.

En los mercados internacionales, el petróleo intermedio de Texas (WTI) cerró ayer con un alza de 1%, alcanzando los US\$ 64,63 por barril. Este incremento se produjo tras las declaraciones del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien reafirmó su preferencia por alcanzar una solución negociada con Irán para limitar el programa nuclear de ese país.

Por su parte, el petróleo Brent, de referencia en Europa y Chile, registró un incremento del 0,87% y cerró en US\$ 69,40 el barril, aunque no logró consolidarse por encima de la barrera psicológica de los US\$ 70 que había superado momentáneamente durante la jornada.

El mandatario estadounidense, tras reunirse con el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, acusó a la República Islámica de haber obstaculizado un acuerdo nuclear durante las negociaciones del año pasado. Trump recordó la Opera-



AP

El petróleo Brent, de referencia en Europa, registró un incremento del 0,87% y cerró en US\$ 69,40 el barril ayer.

ción Martillo de Medianoche, en la que Estados Unidos bombardeó tres instalaciones nucleares iraníes. "Esperemos que esta vez sean más razonables y responsables", expresó Trump a través de su red social Truth Social.

El mercado del crudo permanece atento a la evolución de las relaciones entre Estados Unidos e Irán, especialmente después de la reanudación de conversaciones la semana pasada tras una ronda de negociaciones indirectas en Omán. Las tensiones se mantienen elevadas tras las amenazas de Trump de intervenir militarmente en Irán si no se logra un acuerdo, acompañadas del despliegue en aguas cercanas a Irán de una flota encabezada por el portaviones "USS Abraham Lincoln".

Irán, el cuarto mayor productor de la OPEP (Organiza-

ción de Países Exportadores de Petróleo), advirtió recientemente que no negociará su programa de misiles balísticos con Estados Unidos y que cualquier ataque será considerado el inicio de un conflicto regional, incrementando la incertidumbre en los mercados de crudo.

Los inversores sopesaron, además, un informe del Instituto Americano del Petróleo (API), que estimó un aumento de 13,4 millones de barriles en los inventarios de crudo en EE.UU., un dato que el mercado interpreta como indicio de posibles incrementos en la demanda.

Por otra parte, la OPEP indicó que en enero redujo la producción a 42,45 millones de barriles diarios, 439.000 menos que en diciembre, reforzando los temores sobre la suficiencia del suministro frente a la demanda global.